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DISCUSSIONE ALLEGATA ALLA DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 40 DEL 
28.09.2011. 
 
Bottani:”Grazie Sindaco, come sviluppato ampiamente nella conferenza dei Capigruppo 
di stamattina, andiamo a fotografare la situazione del nostro Comune al 30 settembre quali 
equilibri di bilancio nell'attesa appunto di compiere l'assestato al 30 di novembre….Tutti 
dovremmo disporre della ricognizione sullo stato di attuazione dei programmi che di fatto è  
quanto gli uffici e l'Amministrazione hanno effettuato…. 
Se dopo il Sindaco volesse dire a riguardo di questi temi tutto il lavoro di governo che è 
stato fatto…. effettivamente troverete in queste 28 pagine veramente una mole 
significativa di opere svolte e altre in itinere e questo a conferma che Curtatone è 
effettivamente ripartito con molte opere, molti i progetti in essere… 
Per quanto riguarda l'entrata e la spesa delle voci macro come ho detto poc'anzi è una 
fotografia del mese di settembre: è una fotografia che ha comportato una totalità € 
22.000….L’Assessore Bottani illustra la proposta descritta dai prospetti contabili allegati 
alla delibera. 
Sindaco:”Per ora va bene così… E’ aperto il dibattito, tenendo presente che si può 
ragionare ovviamente sulle cifre, ma anche sulle relazioni che hanno accompagnato 
queste cifre che riguardano appunto gli equilibri di bilancio….E’ aperta la discussione… 
Maffezzoli….”. 
Maffezzoli:” Io vorrei introdurmi proprio sulla ricognizione sullo stato di attuazione dei 
programmi che accompagna questo equilibrio…. Pagina quattro…………….Mi scuso, l’ho 
letto stasera perché mi è stato portato  proprio questa mattina mentre ero in servizio con 
l’AVC…. Pagina quattro….Comunque, a pagina 4, ho l'impressione, che pur approvando il 
porta a porta (che noi abbiamo attuato dal 1 luglio), le tariffe siano lievitate alquanto! Non 
tanto del 10 / 12%, ma forse di più………. perché ho parlato con degli utenti e anch'io ho 
visto la mia bolletta: c'è un bel aumento! Questa è una critica, quindi se si può vedere 
assieme all'ente gestore cosa si può fare: se è una cosa solo all'inizio dello start up o se in 
seguito l'utente che è così zelante e bravo a fare la differenziata abbia anche dei vantaggi 
non dico solo economici, ma che li veda anche in bolletta, se è possibile….. 
Poi, pagina 5: sorvolo perché…………. Pagina 6: al terzo e quarto capoverso si parla che 
sono stati realizzati 22 nuovi alloggi ERP e ne sono stati acquisiti 6, per un totale di 28 
nuovi alloggi in possesso di tutti i moderni requisiti di impiantistica, isolamento acustico e 
risparmio energetico….. Mi sento di soffermarmi su questo punto qui, perchè una critica mi 
sento di farla. Una critica benevola - prendetela in questo senso qui - perché ho saputo - 
da un locatario di un immobile sito in Eremo, Via 24 maggio (se non sbaglio, sono quei 
miniappartamenti viola, lilla e tutto quanto), che lì c’è degrado, presenza di topi, i pannelli 
fotovoltaici impiantati non funzionavano – vi parlo di quasi un mese e mezzo fa - poi non 
c'era nessun punto d'irrigazione esterno per potere irrigare (d’altra parte non si può irrigare 
perchè il prato è fatiscente), quindi siccome qui si rimarca di impiantistica e tutto quanto, 
richiamare l'Ente mio e anche me stesso, per un domani quando si fanno queste strutture, 
verificare che i Signori costruttori quando lasciano e danno al Comune l’OK dell'agibilità, 
siano anche fatte certe cose…. 
Questo è un po' scandaloso! Comunque io ve lo dico in modo benevolo… 
Pagina 8: le 36 poltrone del Teatro Verdi immagino che siano già state impiantate…... 
Pagina 15: per quanto riguarda la lotta alle zanzare, non so o io ero via e non mi sono 
accordo che abbiamo fatto disinfestazioni nella mia zona…..le pastiglie larvali… forse mi è 
sfuggito, comunque è una buona iniziativa. Le pastiglie larvali il cittadino avrebbe dovuto 
venirsele a prendere e le disinfestazioni sono state fatte non so in che numero e non so in 
che intensità…..Mi pare che ci sia stata una discrepanza…… 
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Pagina 17: stiamo per avere se è stato dotato approvato progetto preliminare della 
riqualificazione via Chiesa di San Silvestro come vanno le pubbliche presenti nella netto 
nel programma di governo ultimo scorso e nella relazione previsionale e programmatica…. 
Sono andato all'ufficio lavori pubblici per vedere questo progetto preliminare e mi è stato 
risposto che non è il progetto definitivo…. Ma io non voglio criticare…E’ giusto che voi 
governiate e facciate questa riqualificazione, quello che mi auguro è che questo progetto - 
sono € 330.000 tra opere a base d'asta e spese del Comune - sia fatto senza tanti 
arzigogoli e andare al sodo, perché in questi tempi, io richiamo la mia  Amministratore (a 
parte il fatto che vorrei vedere il progetto – secondo me un consigliere … non so se verrà 
in Consiglio – e vedere com'è stato redatto dall'architetto eccetera, perché vedendo certi 
precedenti come ad esempio via Colombina a Buscoldo, che è costato £. 1.300.000 con 
una ciclabile incompiuta sulla quale non so se farò un’interpellanza…penso di farla) a fare 
le cose semplici e lineari!  
Anche per quanto nel riguarda l’Eremo - una bella cosa - i marciapiedi e le strade se non 
c'era la possibilità magari di fare un’asfaltatura a raso, senza gettata di cemento (che a 
lungo andare si sgretolerà), perché la residenza del cemento è quasi pari all'asfalto e 
quindi, in quei casi li, se si fosse adottato un’asfaltatura sino contro le case e poi delle 
strisce che delimitassero il passaggio pedonale e una ciclabile come ho visto anche in un 
paese dove sono passato recentemente: Dobbiaco o San Candido in Pusteria….. Bisogna 
cercare di risparmiare! Questa è una cosa che mi sento di dire, dopo, se l’Assessore 
Ferrari vuol dire qualcosa…giustamente mi richiama e mi tira le orecchie….  
Volevo sapere a che punto è in corso lo svolgimento dell’istruttoria del lottizzante del 
Piano Edera, per la realizzazione esecutiva relazione della nuova scuola di Levata da 
parte di un appaltatore: scadenza per le domande è il 10 novembre…. Qui vi chiedo: se 
andiamo avanti di questo passo, se verranno rispettati tempi del dicembre 2012, cioè 
quando è stata ipotizzata l'inaugurazione….. anche perché ho sentito dire (sono giunte 
alle mie orecchie) che il lottizzante principale cioè l’impresa Lago Castello, pare che si sia 
dissociata e abbia ceduto parte dei lavori a un altro soggetto…..Verificare se è vero. 
Comunque, vi chiedo a che punto sono le cose in prospettiva della nuova scuola 
elementare di Levata che tutti aspettiamo…. 
Poi per quanto riguarda  pagina 19 – opere pubbliche, manutenzione e patrimonio - : area 
verde mi pare che ci sia stato un bel colpo su un giornale di qualche mese fa dove 
l’Assessore Ferrari diceva che il Comune adesso punterà sul verde……..Mi pare che qui 
non ci siamo! Non ci siamo….Cioè, io capisco che il Comune ci metta tutta la buona 
volontà…però, ci sono ancora delle zone di degrado! Quindi molta più attenzione alle aree 
verdi, alle zone cimiteriali che sono abbastanza in degrado (se venite a Buscoldo 
vedete…)… Non entro nelle estumulazioni eccetera, in quanto è stata una mezza porcata! 
Bisogna richiamare le ditta che le fa! Anche per le aree verdi, bisogna che il Comune 
richiami la  società che ha subappaltato ….Bisogna essere molto più zelanti nelle cose 
perché con le aree verdi non ci siamo! E se non ci siamo adesso, quando avremo il Piano 
Edera completo, quando viene il PAS – Città della Salute, eccetera, non so cosa 
succederà….. O dobbiamo aumentare gli operai, cioè la manovalanza all'ufficio Lavori 
Pubblici o non so… Quindi: richiamo in questo senso qui.  
Una criticità…. Plaudo al mettere il semaforo a chiamata ai Quattro Venti! Però un 
semaforo, sarebbe indispensabile sempre in coordinamento con la  Provincia anche dove 
c'è lo sbocco di Via Morante …..Lì a volte, si staziona un bel po’ di tempo e si rischia per 
passare, specialmente svoltando a sinistra! Andando verso le Grazie, quando si arriva 
all’incrocio delle Morante è una roulette russa!  
Pagina 27……le sanzioni 700.000 €, devo fare un applauso alla nostra Vigilanza, che è 
zelante eccetera…..Qui eventualmente, dopo mi inserisco con la mia interpellanza……. 
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Queste sono critiche, ma voglio che sappiate che sono critiche costruttive e sono 
storpiature che si vedono, sono cose che la gente sente, che ti riferisce e che coglie… 
Quindi, anche per un maggior funzionamento della nostra macchina amministrativa…. 
Sul bilancio non ho nulla da dire, l’Assessore Bottani è bravo, è preparato…. mi sono 
permesso di intervenire su questo documento che accompagna l’equilibrio di bilancio, 
grazie.” 
Sindaco:” Grazie di tutte le segnalazioni e del contributo…Io direi: raccogliamo tutti gli 
interventi e poi, secondo la competenza, possono rispondere i singoli Assessori o il 
Sindaco. Altri? Grassi.“ 
Grassi: “Sindaco io condivido molte delle iniziative che sono presentate  sullo stato di 
attuazione dei programmi, soprattutto quelle che riguardano i servizi alla persona, la tutela 
dei minori, gli interventi contro la marginalità e tutti i servizi generali che fanno capo anche 
all'area dei servizi alla persona e sono ben contento e fra l’altro alcuni interventi li seguo 
da vicino….. ecco avrei una raccomandazione invece, per quanto riguarda il punto di 
pagina 5, dove si parla di tutela paesistica e tra le osservazioni presentate nell'ultimo 
Consiglio Comunale e a cui ero presente io, quello del PGT (ne ho perso uno per malattia, 
non so se sia  quello del 20 luglio…) ecco  il Consiglio - è di questo sono molto contento - 
ha recepito alcune delle osservazioni presentate dall’Amministrazione Provinciale sul 
istituendo Plis - parco locale di interesse sovracomunale - e nel gran numero di 
osservazioni presentate quella sera li, secondo me non è stata sottolineata l'importanza di 
questo istituendo parco locale interesse sovracomunale, perché si tratta di un primo 
grande intervento per la messa in sicurezza di un'ampia fascia di territorio, il nostro, il 
Paleoalveo del Mincio, che si estende da Rivalta e va giù fino al Po. Molto si è detto e si è 
scritto sul perché serve un parco a Curtatone…..io non sto qua a riassumere tutta la 
pubblicistica che fra l’altro è recepita da quest’Amministrazione… mi basta ricordare che 
l'idea di un parco intesa come è stata espressa fornisce unità a tutta una serie di valori di 
risorse e di proposte che ha in sé  il concetto di fruizione, dove la partecipazione dei 
cittadini alla gestione diventa un elemento caratterizzante di questo nuovo rapporto tra 
popolazione e  territorio. Inoltre questo concetto di parco rappresenta un ottimo strumento 
per un percorso di educazione ambientale per la lettura del territorio fruibile proprio a 
diverse fasce d'età o a gruppi… nel senso più letterale della parola è un bene comune che 
l'iniziativa del costituendo Parco locale di interesse sovracomunale mette a disposizione e 
quindi, vorrei che si prendesse atto del fatto che il nostro – a questo punto anche se io ho 
votato contro - piano territoriale recepisce quella che è quest'indicazione del parco. 
Ma bisogna, secondo me, accelerare i tempi, perché e i rischi che questo costituendo 
Parco corre sono tanti: mi riferisco in particolare alla lottizzazione che da Montanara cola 
verso Fossa Viva, il Fosso dei gamberi……. Diversi conoscono la situazione! Se facciamo 
un giro da via Monza, da via Siena, da via Chopin, notiamo che la curva di livello che dà il 
nome a Montanara, è già prevaricata! C'è uno sviluppo che ha intaccato la Rocca, che è 
l'edificio più significativo e più antico del Comune di Curtatone e adesso con la ZTR356 
detta “dei gamberi”, nonostante l'area - cito – sia degradante verso il fosso dei gamberi si 
nota un notevole….. Si va a votare un nuovo intervento coperto da finalità formalmente 
bellissime, perché nessuno supera nella fantasia il linguaggio dello studio che scrive di 
vocazione agricola assai ridotta, riqualificazione e razionalizzazione del sistema, rispetto 
skyline di Montanara paesisticamente compatibile! In realtà, c'è una nuova lottizzazione in 
pieno Paleoalveo! Cosa intendo dire con questa mia raccomandazione: che non possiamo 
svuotare alcune delle aree più importanti del Paleoalveo, prima di costituirlo… Quindi 
quest’area, è un'area paesistica di interesse e anche rischio geomorfologico, che si 
interpone tra Montanara e il Fosso dei gamberi….Voglio ricordare che la relazione 
istruttoria alla valutazione di compatibilità con il piano territoriale invita a ridurre – lo dice la 
Provincia - la superficie edificabile, in quanto, secondo quest'indicazione, per rompere il 
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meccanismo “occupazione delle aree non corrispondente ai fabbisogni reali” è opportuno 
che l'Amministrazione comunale, preveda un'attuazione degli ambiti di trasformazione 
legata alla reale edificazione dei piani attuativi. Il Comune di Curtatone, può già soddisfare 
esigenze dovute alle presunte crescite demografiche e produttive dei prossimi cinque anni 
- e quindi durata del documento - senza prevedere nessun nuovo ambito di 
trasformazione. Ecco, la mia raccomandazione è questa: che si tengano presenti le 
osservazioni fatte dalla Provincia e che si  dia il via quanto prima alla definizione dei 
confini del Paleoalveo in modo da  potere consegnare un bene comune a tutti cittadini… 
altrimenti rischiamo di diventare tutti più poveri. Grazie.” 
Sindaco:” Grazie Consigliere Grassi…. Altri?....Gelati”. 
Gelati:” L’Assessore Bottani è partito dichiarando: abbiamo fatto molte cose…Anch’io 
avrei detto la stessa cosa se sarei stato seduto lì! Diciamo che sono state fatte cose! Non 
esageriamo….abbiamo fatto cose e altre cose sono state fatte, perché erano la 
continuazione di quello che c'era già iniziato….Allora diciamo che in linea di massima sono 
state fatte cose, ma non molte cose!.............Per me ovviamente…… non esageriamo 
riconosco quello che c’è da riconoscere, ma vorrei un attimino “essere calmi e 
tranquilli”…..Anche perché in fin dei conti nessuno accusa nessuno….. Siete al primo 
anno ed è logico che dovete capire il meccanismo per partire…. L’impegno l'ho visto per 
carità, quindi nessuna critica sotto questo punto di vista …..Però, rimaniamo con i piedi 
per terra! Cosa vogliono i cittadini di Curtatone? Quello che vogliono tutti i cittadini del 
mondo: poche cose, semplici magari senza andare nei temi profondi (tipo lottizzazione e 
quant'altro). Questa sera non voglio entrare nel merito perché tanto se ne è parlato, si 
continua a parlarne e tanto se ne parlerà: se ci sarà un futuro costruttivo di nuovi 
insediamenti….Se ci sarà richiesta: ci sarà! Se, invece, non ci sarà: ci si fermerà come si è 
sempre fatto! Certamente il nostro territorio va tutelato e bisognerà continuare a insistere 
per tutelarlo! Recuperare l'esistente, prima di andare a inventarsi nuove cose, che  poi lo 
sappiamo il territorio è saturo, quindi non è che si possa far tanto… comunque quello che 
è fatto è fatto e lasciamolo perdere. Ritorno sul discorso diciamo quella che è la vita 
comune e quotidiana del cittadino…. Il cittadino che cosa vuole? Vuole ordine, tranquillità 
e un’attenzione a tutti quelli che sono i problemi non solo di Curtatone, ma di tutta la 
Penisola. La sicurezza, perché logicamente abbiamo sentito e letto sui giornali cose che ti 
mettono un attimino un po’ di angoscia….. Perché sono cose che aumentano sempre 
più… e non è colpa sicuramente del Sindaco Badolato… non è colpa neanche della 
Giunta….. però, ci vuole un’attenzione particolare per i nuovi tempi che verranno, perché 
l'instabilità, l’insicurezza (a livello fisico anche)  c'è e si percepisce e si sente! I giornali 
parlano: non solo a Curtatone, ma anche negli altri Comuni….. l'ultimo episodio - non entro 
nel merito perchè sono cose personali e private - però si è letto che a Buscoldo è 
successo e speriamo che non succeda più………… Quindi, massima collaborazione 
ovviamente (e non ho dubbi) con i nostri Carabinieri (che sono perfetti ineccepibili) e con 
la nostra Polizia Locale (altrettanto) e quindi anche l’Amministrazione logicamente deve 
saper gestire, avvisare, pretendere - anche – (nel senso buono del termine) la 
collaborazione…. Il cittadino che cosa vuole? Vuole il lavoro per i giovani naturalmente. 
Certo, non siamo noi che possiamo risolvere i problemi del non lavoro che pian piano sta 
avanzando…….. però, con gli uffici possiamo andare incontro ai nostri ragazzi e cercare di 
capire: informagiovani eccetera…. tutte queste cose, che vanno bene…. prenderli per 
mano, accompagnarli, cercare di collocarli - diciamo così - proprio per…con priorità 
ovviamente ai locali (non mi stancherò mai di dire). Il cittadino cosa vuole? Qui andiamo 
sull'ecologia e sull’ambiente …….voi direte: perché vai sull’ecologia e sull’ambiente? 
Perchè ricoprivi quell’assessorato lì? No! Perché è importante! L'ecologia e l’ambiente in 
un Comune sono molto importanti! Vedo… Sono state fatte cose? Si certo! L’abbattimento 
di un contornato di alberature pericolose ad Eremo… non so quali siano… 
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Imperiali:”Quelle dove c’è la palestra…”. 
Gelati:” Erano quelle rimaste in fondo dove c'è campo sportivo. Spero che questa volta 
avete fatto fare una un'analisi da un agronomo con una dichiarazione, perché, va bene, la 
pianta si vede, però, facciamo…… non come fatto…. perfetto benissimo! Vedi che quando 
mi ero arrabbiato un po' a  qualcosa è servito………. Perché, quella volta là è stata un po’ 
una figuraccia…. ma lasciamo perdere il passato! …. 
Il diserbo, va bene…. Ecco gli sfalci: io dico onestamente ho potuto notare e vedere, che a 
mio avviso - correggetemi se sbaglio - c'è stata quasi un taglio delle rive e di quant'altro 
delle aree diciamo laterali alle strade e….ci sono quelle di serie A e quelle di serie B! 
Correggetemi se sbaglio non vorrei…. Io ho notato che tutt’estate, c’è stata la fortuna che 
è piovuto poco e siamo stati fortunati anche perché una gran crescita dell'erba non c'è 
stata: sempre caldo, poca acqua e molto sole… Ma la zona di Boschetto - San Silvestro 
(insomma lì dove c’è il Tosano, il Boschetto e l’Eremo), abbastanza perfette, l’erbetta 
sempre tagliata e quant'altro………….. Nelle zone e nelle altre frazioni (che per me hanno 
sempre pari dignità e valore e non mi stancherò mai di dirlo) mi sembra che non si ci è 
stata questa a accortezza  o questa cura, diciamo – perlomeno - come nella zona che ho 
appena citato. Non mi piace andare nel particolare però, alle volte serve: all'ingresso di 
Buscoldo, verso il campo sportivo, c'è un'aiuola che ne è praticamente la 
rappresentazione: da quel lato di quell'entrata di Buscoldo dove c'è un prato e un 
roseto……….Si, Via Colombina. Questo lo vedete adesso… ma anche questa primavera è 
sempre stata mantenuta, perché: l’erbaccia, non sono state pulite le rose………E’ un 
peccato, perché quelle rose, mi ricordo che avevano un costo e sono rose rosa (per chi 
non lo sapesse)………E sono state tenute malissimo! Quindi questo non è stato tenuto 
bene! Ripeto anche le strade secondarie (secondarie ma comunali), logicamente, non 
sono state tagliate come nella zona che dicevo………… Non so forse sarà una scelta 
politica, una scelta amministrativa….non lo so!….Comunque vediamo di… Perché 3 sfalci 
– diciamocelo – se la stagione è un po’…….Insomma 3 sfalci non sono 
sufficienti..purtroppo! Dopo capisco i costi …..posso capire tutto… però capisco se non ci 
sono i soldi, c'è né qualcuno in meno…. certo che se non si vogliono spendere o non ci 
sono…. perché può darsi che non ci siano, ma risparmiamo un pochettino… però non 
esageriamo ecco tagliamo bene dove ci sono le feste e dall’altra parte, invece, c’è la 
“Barbagia”……… Poi, non so chi abbia seguito questa strana vicenda: tutti gli anni - parlo 
di feste – s’è fatta la rassegna dove c'erano i cani (della mostra dei cani, di prova di 
bellezza, eccetera)…quest'anno non s'è fatta (e mi risulta anzi che sono andati a farla a 
Virgilio)…….. Per me è uno smacco come curtatonese, che questa gara cinofila di 
bellezza, dove c'erano tutti tipi di cani (da caccia, da compagnia), sia andata a Virgilio! E’ 
stata fatta sul campo sportivo di Virgilio…Io ci terrei a dire: sono iniziative che si facevano 
da molti anni (questa iniziativa era stata ripresa da me in modo forte e in modo molto 
pubblicizzato)…….. Quest'anno, abbiamo perso l'occasione, perché se ne sono andati! 
Non so i motivi… non mi interessano….però è importante il concetto di quello che stiamo 
discutendo……… 
Protezione Civile: io vedo che gli uomini della protezione civile, che mi ricordo e la 
protezione civile…….. Intanto vorrei sapere - se è possibile saperlo – in quale graduatoria 
siamo noi ora come protezione civile……… perché dico questo? Quando noi nel 
2009/2010 eravamo i primi in Provincia di Mantova e i sesti tra tutti i comuni della 
Lombardia….Curtatone – Marcaria…..Io adesso, vorrei capire in che posizione siamo… se 
si può sapere, se sono arrivate le graduatorie dalla Regione. Si, possono sembrare cose 
banali…ma non sottovalutate la Protezione Civile, perché essa è importante e 
fondamentale. Da quando non abbiamo più esercito, praticamente, la Protezione Civile è 
quella che sostituisce l'esercito con il vantaggio che: nell'esercito vi erano anche militari 
non dalla zona e che quindi non conoscevano strade, stradelli, eccetera, mentre invece la 
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Protezione Civile locale è quella che conosce il territorio, sa anche il minimo passaggio per 
poter intervenire. Ecco il grande vantaggio della protezione civile! Quindi per quello insisto 
sulla Protezione Civile…. E io mi chiedo anche questo: la Protezione Civile deve essere 
ovviamente finanziata, aiutata e quant'altro, ma deve essere anche conosciuta: da chi? 
Dal nostro futuro! Dai ragazzi, dai giovani! Abbiamo fatto qualche prova di evacuazione 
nelle scuole? Perché se capita qualcosa ad una scuola, i bambini devono sapere che cosa 
devo fare! Lo devono sapere….. E sono più bravi ad imparare loro che le maestre… 
Quando abbiamo fatto le prove noi i bambini erano perfetti: una mano dietro l'altra e 
uscivano! Le maestre erano già in fibrillazione………. Quindi, ai bambini bisogna fargli 
vedere quelle divise, perchè quelle divise, magari un domani, gli possono salvare la 
vita….. Se c'è pericolo guardate le divise dicevo, andate verso quelle persone che vi 
possono salvare la vita… Prove di evacuazione nelle scuole! Addirittura abbiamo fatto una 
prova di evacuazione alla Casa del Sole: è l'unica in Italia, la prima volta in Italia su una 
struttura del genere! Quindi, bisogna insistere su questo! Dò dei consigli, modesti, dopo 
per carità, ognuno…. non dico quando c'ero io, caro lei… non ho…. non è questo 
discorso, ma, ripeto, cerchiamo di impegnarci, perché è una cosa molto importante. Poi 
un’altra cosa, cosa che secondo me sempre abbiamo perso, perché c'era una perfetta 
intesa tra Protezione Civile di Terra e Protezione Civile di Cielo: avevamo gli aeroplanini! 
Li avevamo per un costo minimo, perché costavano 100 euro al mese (quando un volo tra 
benzina e uomo costa 70…..)… Per 3/4/5 mesi all'anno potevano monitorare il territorio 
dall’alto, vedevano anche gli eventuali abusi (quelli enormi, edilizi, ne abbiamo visti e 
trovati…. Non la piccola tettoina…. Insomma non facciamo la caccia alle streghe), 
vedevano se c'erano delle discariche a cielo aperto e quindi c'erano le fotografie del 
territorio, che potremmo anche a scopo didattico far vedere nelle scuole, così i bambini 
imparano e conosco il loro territorio anche dall’alto, perché è una visione che come voi 
immaginate e sapete benissimo è bellissima. Quindi – chiedo, poi voi risponderete 
facciamo delle scelte- perchè abbiamo perso questo tram? Non lo so chiedo: si fanno i 
voli? No!.......Alessandro, allora mi correggerai…. 
Un’altra cosa che ho notato, da profano, da cittadino….servizio sport: mese di maggio 
Boschetto, servito scuole medie… maggio Boschetto, luglio Boschetto e… Boschetto 
ancora…ed è un continuo Boschetto! Scusate ma le altre zone chiamiamole sportive delle 
varie fazioni, non esistono più? Qui si fa tutto al Boschetto…..Che cos’è diventato 
l'ombelico del mondo il Boschetto? Non so…. dico io…Mi risponderete, anzi, mi risponderà 
Goatelli su questo. Io penso d'avere finito, ci sono tanti punti, la gente si stanca, deve 
andare a cena…. Il concetto è questo: non sono gran cose, però con un po’ di 
attenzione….Grazie.” 
Sindaco:”Grazie Gelati…completiamo il giro… altri interventi?...E poi cominciano a dare 
delle risposte………….Maffezzoli”. 
Maffezzoli:”Accogliendo anche in parte quello che ha detto il consigliere Gelati, 
conveniamo - almeno io la penso così - che un punto critico è il verde. 
Ma, siccome tutti quanti e anche voi in primis, abbiamo a cuore l'armonia del Comune e 
quindi presentare il nostro Comune più bello che si può…ma vedendo anche che 
accennato all'aiuola famosa di via Colombia, poiché non abbiamo personale secondo me 
specializzato e sufficiente per gestire tutte queste aree qui, dove noi andiamo anche ad 
impiantare dei fiori, l'ideale sarebbe ( e sarebbe anche una bella cosa armoniosa lo 
stesso), quando si fanno delle nuove aiuole o delle nuove aree, fare un prato in modo che 
sia facile da gestire….. Ed è bello comunque, anche perché così risparmieremmo, perché 
quell’aiuola lì mi pare sia costata € 12.000… ed è un insulto….perchè la devo curare. 
Questa qui ha sostituito la fontana… Adesso lì facciamo un bel prato verde che sia 
facilmente sfalciabile e siamo già a posto. Perché, altrimenti, ci andremo anche ad 
impegolare perché non c’è nessuno che sia un giardiniere…Ne avevamo uno una volta, 
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ma è andato in pensione….Ci vuole: uno che ne sappia, uno che comandi la manovalanza 
o l’operaio, quindi, limitando le risorse e spendendo meno si può anche fare così come 
dico io cioè: basta mettere giù piante difficili da gestire, perché dopo le erbacce crescono e 
facciamo brutta figura.” 
Sindaco:”Altri? Altrimenti cominciano magari con le risposte, perché, tra l'altro questa 
serata non è dedicata soltanto alla quadratura dei dati contabili è anche l'occasione per 
fare il punto della situazione, come in realtà i capigruppo e coloro che sono intervenuti 
hanno fatto sullo stato d'avanzamento dei lavori e voglio dire sullo stato di attuazione dei 
programmi…. Io dico alcune cose come premessa di carattere generale e poi invito negli 
Assessori che sono stati citati e competenti per materia, a dare qualche risposta. 
La prima osservazione è questa: molte delle cose che sono state dette sono sotto gli occhi 
di tutti e sono condivisibili…quella del verde è assolutamente intuitiva, nonostante lo 
sforzo enorme che è stato fatto in questo settore, che è un settore che non è mai perfetto 
nel senso che c’è sempre qualcosa…. Mi rivolgo a tutti i consiglieri (quelli di maggioranza 
e di minoranza): come ho già detto anche ieri sera al mio gruppo consiliare, teniamo conto 
del fatto che non soltanto le nostre risorse (parlo soprattutto di spesa corrente) sono 
assolutamente finite, ma che è finita soprattutto un era ahimè! L'era in cui erano facili le 
entrate per una serie di ragioni (soprattutto quelli che erano collegate agli oneri di 
urbanizzazione) e il problema in alcune precedenti Amministrazioni, era di come spendere 
(il denaro spenderlo bene intendo dire), ma era quello un problema….. Oggi, invece noi ci 
troviamo in ben altra contingenza di natura economica: le entrate del nostro Comune sono 
diminuite, ma soprattutto, noi abbiamo da affrontare il grande tema che ci viene proposto, 
di volta in volta, da ogni manovra economica del taglio delle nostre risorse, del taglio dei 
trasferimenti: quest'anno tra taglio dei trasferimenti € 255.000 e maggiori costi di Apam 
106.000€., soltanto sulla spesa corrente dobbiamo muoverci con minori possibilità di 
spesa di 350.000/ 360.000€. ed è una situazione che nel 2012 è destinata a peggiorare! 
Lo dico, perché questo sarà uno dei temi forti non della nostra Giunta, ma del Consiglio 
Comunale sulle linee guida da scegliere, cioè noi ci troveremmo intanto con minori risorse 
sicuramente per € 421.000 senza contare i minori trasferimenti da parte l'Amministratore 
centrale, senza contare il problema del trasporto pubblico, che è ancora tutto da vedere…. 
una soglia del patto di stabilità che portata a € 658.000 che significa sostanzialmente un 
intervento depressivo sull’economia locale e non soltanto locale. Guardate che io mi rendo 
conto che ci possono essere delle cose che potrebbero essere fatte meglio, ma teniamo 
conto che il vero tema è quello dell'impoverimento della nostra società e noi dovremmo 
attrezzarci culturalmente a ragionare in termini un po' diversi rispetto a quelli del passato. 
Quanto voi mi dite ed è un’osservazione intelligente e giustissima: stiamo attenti al verde 
pubblico! Io sono preoccupatissimo del momento in cui noi prenderemo in carico tutte le 
zone delle aree che oggi sono oggetto di nuovi insediamenti…… perché? Perché quando 
io vedo un fiore piantato rabbrividisco! Non perché non mi piacciono i fiori ovviamente, ma 
perché è finita la stagione nella quale era possibile spendere € 12.000 per fare un roseto! 
Ecco quella, cari colleghi consiglieri, è un'epoca finita e noi facciamo fatica mentalmente a 
fare questo passaggio. Ma è cambiato qualcosa nel mondo e sta cambiando ancora….. io 
guardate non sono preoccupato della chiusura dell'esercizio 2011, ma sono molto 
preoccupato per il 2012 e ancor più per il 2013…….. Quindi, quando mi si dice: lo sfalcio 
dell'erba è fatto 3 volte e sarebbe opportuno farlo 4/5 volte…è verissimo… ecco, teniamo 
conto che noi ci muoviamo ormai in una logica che è fatta di ristrettezze (e non è un modo 
di dire) e io non so esattamente (ne parleremo, ne discuteremo) quali saranno i tagli….. 
perché i tagli comporteranno minori servizi ai cittadini. Guardate che  il problema, non è 
soltanto quel di aumentare le entrate (e tutto sommato le chiavi, gli strumenti ci sono) è di 
vedere e di contenere veramente i costi, altrimenti inneschiamo una corsa al rialzo, dove il 
saldo è sempre zero, aumentiamo l’entrata e le spese, eccetera, eccetera ……….. Lo dico 
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non per fare la Cassandra, ma perché quello che noi sentiamo in televisione, non è che 
appartiene soltanto ai quartieri di Roma, ma è qualcosa che si cala brutalmente sulla 
nostra realtà e ormai vale per noi: è qualcosa che va tra il 5 e il 10% della spesa corrente! 
E vorrei che prendessimo atto del fatto che si è chiuso un periodo storico per tante ragioni 
e se ne sta aprendo un altro che mi lascia molto, molto, veramente molto, preoccupato! 
Noi non abbiamo fatto le sceneggiate, non abbiamo fatto nessun sciopero dei Sindaci…. 
Si possono scegliere anche altre vie…. La nostra è una via di grande serietà, prerò pongo 
con forza questo problema (lo faccio sempre col mio Gruppo e in Giunta e ora col 
Consiglio Comunale) è un termine di paragone col quale ci dovremo misurare e non 
potremo sfuggire. 
Dico una o due cose per le mie materie … sicurezza tema della sicurezza giustamente 
invocato, anche perché ci sono stati alcuni episodi in un passato recentissimo se vogliamo 
ma anche meno recente (mi ricordo il mese di aprile ed il mese di maggio) con situazioni 
ed eventi del tutto simili, che certo lanciano un allarme… Dopo noi reagiamo dal punto di 
vista formale convocando quel Comitato con i ceti produttivi che ho messo in piedi per 
aumentare la vigilanza.. Bellissimo…. Però, poi rimane la questione di natura sostanziale 
che si chiama sicurezza e controllo del territorio. 
Allora, credo che il nostro sforzo in questo campo sia stato forte, notevole, pensiamo 
soltanto al fatto che la nostra Polizia Locale, che oggi è abbinata (sapete che c'è una 
convenzione con il Comune di Rodigo, quindi, abbiamo recuperato anche due risorse) è 
fortemente impegnata sul controllo del territorio (e anche il controllo notturno, in uniforme, 
senza uniforme, con auto civetta, senza auto civetta). 
Non solo, ma quando parliamo di coordinamento tra le forze dell'ordine, da noi è una cosa 
abbastanza concreta cioè molte volte siamo noi stessi con la nostra Polizia Locale a 
fornire delle informazione all'autorità inquirente, perché c’è un bel rapporto di 
collaborazione. Dico anche che la potestà del Comune in questo campo è una potestà 
netta, ma molto limitata, perché poi ci sono delle autorità diverse dalla nostra…. Non 
possiamo immaginare che tutto si risolva con 8 uomini della Polizia Locale e che fanno il 
possibile e l’impossibile! Dopo bisogna attivare degli altri meccanismi… Per quello che ci 
riguarda noi abbiamo attivato una convenzione con una Polizia Privata con l’Istituto di 
Vigilanza che per tre volte per notte passa a pattugliare e così via, probabilmente tutto 
questo ha uno scopo di deterrenza nei confronti di alcune fasce di microcriminalità, ma 
non di tutte. Certamente è efficace rispetto all'atto di vandalismo ma non è così efficace 
nei confronti di una potenziale delinquenza organizzata. Dico che il Comune dopo aver 
speso tutte queste energie anche di natura organizzativa, difficilmente può andare 
oltre…..Abbiamo la coscienza di pace, perché abbiamo fatto tutto quello che era possibile 
(veramente abbiamo fatto l’impossibile) e anzi se i Consiglieri Comunali hanno ulteriori 
suggerimenti da proporci, ben vengano, però abbiamo esplorato tutti i meccanismi di 
carattere formale, di carattere sostanziale, di carattere fattuale per garantire sul nostro 
territorio una presenza della legalità forte….Se ci sono ulteriori suggerimenti ben vengano 
perché li valutiamo molto volentieri.  
Poi un dettaglio minimo - magari l'Assessore Benatti, sarà più preciso di me – a proposito 
della Festa dei Cani: abbiamo fatto una stagione dopo l'estate ricchissima di eventi che 
hanno toccati tutte le frazioni e probabilmente non si riesce poi a mettere tutto soprattutto 
quando alcune associazioni immaginano che il comune sia un Bancomat al quale poter 
facilmente attingere per chiedere dei contributi rilevanti e i € 5000 che venivano garantiti a 
manifestazioni di questo genere in un recente passato non siamo assolutamente più in 
grado di garantirli. Possiamo dare: dei patrocini, le coppe, la presenza dell'autorità, il 
terreno, la pubblicità ma…. e guardate che l’anno prossimo necessariamente sul tema dei 
contributi si dovrà essere più severi. Non voglio soffermarmi su questo che è un dettaglio 
ma mi è stato posto un quesito….. Invito i Consiglieri, i membri di Giunta, assessore e 
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vicesindaco e poi molti altri che sono stati giustamente chiamati in conversazioni in causa 
a dare delle risposte. Grazie” 
Vice sindaco Dott. De Donno:” Sarò brevissimo e rispondo alle domande che sono 
emerse dai consiglieri comunali ….prima la critica di Maffezzoli sulle case: effettivamente 
qualche criticità è emersa, è normale su un ampio numero di casi, di appartamenti che 
sono stati assegnati in tempo quasi da record rispetto quello che avviene come vediamo 
tutti i giorni sui giornali nei comuni limitrofi e abbiamo già affrontato la cosa in accordo con 
l'assessore Ferrari dei Lavori Pubblici e abbiamo già attivato una task force che è 
coordinata dall'amministratore e alcune criticità sono già state risolte. Sui topi dell'Eremo 
purtroppo chi abita in campagna, qualche topolino lo vede…. È indice di benessere 
ecologico e perciò io mi sono munito di due gatti. ….Capisco comunque quello che vuol 
dire il Consigliere, per cui le criticità speriamo di risolverle in brevissimo tempo. 
Per quanto riguarda invece il Welfare la problematica del Welfare che il consigliere Gelati 
esprimeva, anche su questo stiamo lavorando intensamente: abbiamo insieme 
all'assessore Goatelli Riccardo, col quale gestiamo la politica dell’informagiovani, attivato 
già dei corsi di confronto tra le nostre scuole medie e le scuole superiori, in modo da 
orientare i nostri studenti verso quelle strade che possono portare a degli sbocchi 
professionali più significativi e poi abbiamo instaurato nei limiti del possibile un dialogo con 
le aziende del nostro territorio sperando che questo nel tempo e negli anni qualche 
risultato lo possa portare. Per quanto riguarda le preoccupazioni del Sindaco, le faccio mie 
e non potrei che non farle essendo l'assessore appunto dedicato ai Servizio alla Persona, 
e fino a oggi siamo riusciti a garantire uno standard elevato (non mi assumo nessun merito 
perchè è tradizione del Comune di Curtatone quella di garantire uno standard molto alto). 
Il Servizio alla Persona sarà sempre una nostra priorità come Amministrazione però ahimè 
delle criticità penso che emergeranno nel prossimo futuro…..Al momento mi fermo qua e 
lascio la parola ai colleghi di Giunta.” 
Sindaco:” Assessore Ferrari, poi Benatti e poi Goatelli….E, poi, sul verde, il consigliere 
delegato Imperiali.” 
Ferrari:” Intanto per confermare per quanto riguarda le case ERP e quindi la gestione 
delle case ERP per quanto ha già detto il vicesindaco relativamente al fatto che ci siamo 
già attivati avendo appunto avuto anche noi segnalazioni di alcune criticità attivando 
l'amministratore che è stato nominato da questa amministrazione per seguire e gestire le 
case, ma anche attraverso forti richiami e diffide - come diceva il consigliere Maffezzoli -. 
alle ditte costruttrici che chiaramente devono rispondere di eventuali vizi che dovessero 
emergere nelle case da loro costruite poco più di un anno fa e conseguentemente per 10 
anni queste devono rispondere e abbiamo già attivato anche le ditte costruttrici, in maniera 
che rispondano di eventuali vizi che dovessero emergere… quindi anche su questo fronte 
ci siamo mossi. Per quanto riguarda la sollecitazione che faceva il consigliere Maffezzoli 
sul fatto di badare all'aspetto pratico nel fare le opere e limitare la parte più di… meno 
fronzoli, meno situazioni di abbellimento, ma più praticità, è sicuramente un consiglio che 
noi recepiamo, nel senso che è uno dei capisaldi di quello che è il nostro operare 
quotidiano, proprio per quelle considerazioni che ha appena fatto il Sindaco. Siamo 
perfettamente consapevoli che in un momento come quello attuale, se vogliamo dare dei 
servizi ai nostri cittadini, anche a livello di opere pubbliche, dobbiamo badare al sodo, a 
quello che serve veramente e limitare anche magari l'aspetto estetico e anche il progetto 
sulla riqualifica di via Chiesa a San Silvestro, che è già stato depositato dal progettista 
(quindi è possibile visionarlo, come progetto definitivo, manca il progetto esecutivo che 
sarà quello che verrà messo a gara che però, verrà depositato nell’arco di un paio di 
settimane, in maniera che poi, prima dell'inverno riusciamo a partire con i lavori anche di 
riqualifica di via Chiesa) come si vedrà ha badato molto alla sostanza, nel senso che non 
ci sono cose strane, particolari, eccetera e anzi si è cercato appunto di limitare anche 
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quelle che erano proprio le aree verdi previste proprio in quell'ottica lì, cioè di dire: 
cerchiamo di fare cose che siamo in grado di mantenere che non comportino costi di 
manutenzione molto elevati. Quindi anche perché le risorse sono limitate e se volevamo 
riuscire a coprire tutta via Chiesa (com'era nostra intenzione fare) bisognava 
necessariamente badare a quello che era sì una riqualifica che desse comunque una 
valorizzazione a quella via, rifacendo anche l'asfalto eccetera, però, che non comportasse 
grandi esborsi. Per quanto riguarda i marciapiedi di Eremo è stata fatta anche lì una scelta 
in economia, nel senso che comunque sia si è badato a riasfaltare le strade, a mettere dei 
marciapiedi, che però come avete visto sono marciapiedi costituiti da una gettata di 
cemento. Quindi senza ulteriori cordoli, senza ulteriori particolari, sostanze che magari li 
rendono colorati, di cose strane eccetera, ma un marciapiede che comunque è funzionale, 
perché serve comunque a delimitare maggiormente, rispetto alla semplice riga sull'asfalto 
quello che è la parte di pertinenza dei pedoni, rispetto quello che è la zona di pertinenza 
delle autovetture e anche lì è stata fatta la scelta di farli comunque raso, perchè sappiamo 
che le vie sono strette…e quindi comunque facilitano la circolazione i marciapiedi a raso, 
però assicuro che anche su quest'intervento si è badato alla realizzazione complessiva. 
Abbiamo preferito ad esempio investire su una riqualifica effettiva di quello che è il sistema 
dello scolo delle acque meteoriche……….. come vedete è stato fatto tutto anche un 
sistema, una riqualifica dei sotto servizi, che per evitare possibili criticità, e quindi: caditoie, 
scoli eccetera….. quindi si è cercato di lavorare su quello che serviva veramente e non su 
altre cose. Per quanto riguarda lo stato dell'arte relativamente alla scuola di Levata, come 
è stato scritto è in corso e quindi sta procedendo l'iter per l’aggiudicazione della gara per 
l’individuazione del soggetto che costruirà la scuola che si è sviluppata in due fasi.  
La prima fase in cui si è detto a chiunque volesse partecipare fatevi vivi, dite che siete 
interessati, che ha comportato una determinata tempistica….. cinque soggetti sono 
interessati a costruire la scuola di Levata e a questi cinque soggetti è stato mandato a 
questo punto l'invito a presentare offerte economiche, l'offerta progettuale esecutiva e il 
termine per la presentazione di quest'offerta è appunto il 10 novembre e subito dopo si sì 
costituirà la Commissione che deciderà quale impresa realizzerà l'opera e quindi 
confidiamo che al massimo, col mese di gennaio partano i lavori per la realizzazione della 
scuola di Levata. Per quanto riguarda le altre vicende societarie: non le conosco, quindi 
non sono a conoscenza di vicende societarie legate a coloro che sono i lottizzanti della 
lottizzazione Edera.  
Per quanto riguarda il semaforo di via Morante ecco lì è un intervento che effettivamente 
c'è stato sollecitato dalla popolazione, che servirebbe secondo noi anche a dare una 
possibilità di fruire in sicurezza dell'abitato di Grazie anche a coloro che abitano in strada 
Morante, so che questa sollecitazione è stata fatta già da anni a quest’Amministrazione 
(quindi non è una cosa recente) e abbiamo già attivato, cercato un confronto con la 
Provincia perché poi essendo quella una strada provinciale l'attraversamento dev’essere 
concordato con l'Amministrazione Provinciale, la quale attualmente non riesce a dare una 
autorizzazione a un tipo di attraversamento in quel punto, perché lo ritiene particolarmente 
pericoloso per la viabilità complessiva, perché è in prossimità di una semicurva e quindi 
dice che non c'è la visibilità sufficiente per garantire un attraversamento in sicurezza… C'è 
stato consentito anche qui, dopo un lavoro di penso di anni, perchè era già attivato quando 
noi ci siamo insediati, l'attraversamento in località Curtatone, quindi Quattro Venti, perché 
lì è un tratto rettilineo e quindi con una visibilità maggiore………. C'è una semicurva 
venendo da Castellucchio e allora bisogna ragionare su un'opera più complessa, che vuol 
dire creare un allontanamento da strada Morante in sicurezza per arrivare a un punto dove 
la visibilità sia maggiore, magari in corrispondenza di via Pozzarello, per poi fare 
l'attraversamento…Si sta comunque cercando una soluzione che sia condivisa con 
l'Amministrazione Provinciale che è la proprietaria della strada….Prego” 



 11 

Maffezzoli:” Chi ha autorizzato il proprietario a mettere le paline?…..”  
Ferrari:”Lì il proprietario è stato autorizzato dal Comune, ma anche d'accordo con 
l'Amministrazione Provinciale, anche perché è stato fatto per evitare che ci fosse gente 
che andava a parcheggiare in quella zona…….. C'era gente che posizionava l’autovettura 
in quella zona e quindi diventava particolarmente pericolosa l'uscita, perché ci si trovava 
un'autovettura praticamente in prossimità di un incrocio sulla provinciale, 
conseguentemente è stato richiesto dal proprietario dell'abitazione ed è stato anche 
ritenuto un intervento in grado di aumentare la sicurezza. 
Per quanto riguarda il Plis e quindi l'importanza che ha anche per il Comune di Curtatone, 
questo parco locale: prova ne è il fatto che è stato inserito proprio nel nostro Piano di 
Governo del Territorio… un'attenzione particolare… è un'attenzione che probabilmente 
non sempre ha avuto nemmeno l'Amministrazione Provinciale, nel senso che, sappiamo 
un po’ le vicende del piano territoriale di coordinamento provinciale e sappiamo che in una 
prima versione del piano territoriale di coordinamento provinciale di questo Plis non se ne 
faceva menzione. Quindi il Comune di Curtatone, ritiene sicuramente importante questo 
parco locale e si attiverà per garantirlo e per istituirlo, chiaramente però è un'iniziativa che 
vede come attore principale l'Amministrazione Provinciale nel senso che essendo 
sovracomunale, l'istituzione del parco è di competenza provinciale quindi il soggetto che 
materialmente deve poi iniziare l'iter per l'istituzione del parco è l'Amministrazione 
Provinciale, ciò non toglie che il Comune di Curtatone, adesso immediatamente dopo che 
diventerà efficace il PGT (che attualmente non è ancora efficace, perché non è stato 
ancora pubblicato sul sito della Regione Lombardia) si attiverà per sollecitare 
l'Amministrazione Provinciale a quelli che sono i suoi compiti istituzionali e sicuramente 
immagino che troveremo terreno fertile su questa situazione.” 
Sindaco:”Dò la parola a Benatti…” 
Ferrari:”Se ho dimenticato qualcosa ditemelo pure…..” 
Sindaco:”Parliamo di scuole e mi viene in mente, che sabato mattina a mezzogiorno c’è 
l'inaugurazione della scuola elementare di Buscoldo, siete invitati ed anzi è anche molto 
gradita la presenza………. E volevo sottolineare che è di buon auspicio il fatto che in 9 
mesi si è riusciti a costruire la scuola per i futuri manufatti….. Alessandro Benatti…” 
Benatti:” Grazie Sindaco….Ringrazio il Consigliere Capogruppo Maffezzoli, perché mi dà 
la possibilità di porre qualche elemento di chiarezza su un tema estremamente importante, 
sul quale questo Consiglio Comunale si è impegnato con grande partecipazione e grande 
generosità e grande condivisione, che quello del passaggio alla differenziata spinta, porta 
a porta, dei rifiuti e ovviamente però con tutte le preoccupazioni e gli impegni che ci siamo 
presi dal punto di vista anche economico finanziario e la tariffa di igiene di ambientale. E 
allora io confermo che con i dati che abbiamo, aldilà di tutta una serie di elementi che 
hanno richiesto qualche decisione ulteriore per l’assoluto miglioramento del servizio, 
intanto mi permetto di dire che il servizio direi che è sostanzialmente partito con 
un'efficacia e una partecipazione e delle modalità di attuazione e che fanno merito a 
questo Consiglio Comunale di aver accolto questa proposta e se promettete ai cittadini di 
Curtatone, che stanno dimostrando un grado di adesione, di intelligenza, di sensibilità e 
anche direi di costruttività nelle relazioni con noi e anche con l'azienda che gestisce il 
servizio assolutamente straordinarie…. e non abbiamo visto polemiche perché in realtà, vi 
posso assicurare che ci sono state tante cose da perfezionare e su cui poter intervenire 
(questa mattina 3 ore di riunione nella quale sono stato impegnato con i responsabili di 
Mantovambiente) ma sempre nella capacità di trovare delle situazioni risolutive e con da 
parte dei cittadini davvero la sapienza di cogliere, che il contributo di tutti è importante, che 
il servizio è complesso e quindi direi che questa è un'esperienza molto positiva. 
Abbiamo già in mano i dati dei risultati, vi chiedo la cortesia, per il fatto che abbiamo 
concordato una conferenza stampa insieme a  Mantovambiente, per rispetto nei confronti 
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della TEA, a brevissimo verranno resi pubblici, anche perché noi faremo alcune verifiche 
per poter dire le cose esattamente come stanno…. Poi, posso assicurare che a breve 
conosceremo dei dati che ci pongono al Top dei risultati della Provincia di Mantova….Al 
top assoluto…. Dò il dato macro: il primo mese il Comune di Curtatone si è attestato 
praticamente all'81% e il secondo mese (previe alcune verifiche che dobbiamo fare) siamo 
all’84%......... Quindi, direi che il servizio sta funzionando bene, tra l’altro con una qualità 
del raccolto….. adesso stiamo - come qualcuno di voi già saprà - cercando di perfezionare 
al massimo  soprattutto l’attività delle squadre -  ci sono tanti giovani nuovi che sono stati 
assunti dalle cooperative e questo è già un altro fatto estremamente positivo… sono 
persone che indubbiamente vanno un po' messe a regime…ogni tanto c'è qualche bidone 
che non viene messo giù al posto giusto, c'è qualcosa che si perde per strada, però direi 
che il servizio sostanzialmente sta funzionando. Vi devo dire - sottolineo ancora che 
questo è un dato di cui dobbiamo essere orgogliosi - che i cittadini queste cose qui le 
affrontano con grande serenità, con puntualità e ci stanno aiutando molto a perfezionare il 
più possibile il servizio e anche l'azienda ce ne dà atto.  
Però c'è il tema importante dell'aumento:in questi giorni sono arrivate a casa le bollette e 
allora io voglio confermarvi  questo, che l'andamento dei costi è estremamente aderente a 
quello che il piano finanziario che noi abbiamo approvato in questo Consiglio Comunale, 
che è complesso e articolato ma del quale voglio ricordarvi i dati salienti……… Allora, noi 
avevamo, a prescindere dal porta a porta, un aumento strutturale della spesa per la 
gestione dei rifiuti nel nostro Comune superiore ai € 150.000, cioè, senza fare nulla 
restando con i cassonetti, comunque, tutta una serie di costi, che sono costi dovuti al 
sistema regionale, costi provinciali per la gestione del ciclo dei rifiuti, per lo smaltimento 
eccetera, eccetera, il piano neve, l'adeguamento e buona parte deve recepire la nuova 
normativa della gestione della piazzola ecologica di notevole complessità e adesso vi 
risparmio il tutto…. Però, tutto questo strutturalmente anche senza il porta a porta, 
comportava già un aumento di € 170.000 circa! Il fatto è che tra l'altro questo è 
un’espressione di quello che è un aumento strutturale dei rifiuti e soprattutto si 
accompagna ad una non ottimizzazione della gestione dei rifiuti, alias, se non si procede 
con una maggiore differenziazione.  
Abbiamo anche detto allora che la maggiore differenziazione, ha tra i vari scopi anche 
quello di riportare, questa curva di aumento che si sta verificando sempre di più, a un 
tendenziale così negativo di aumento dei costi, ma invece di portarla anche a una 
diminuzione con delle economie di scala e col fatto che ovviamente, il recupero di materia, 
ha degli effetti positivi. Tant'è vero che avevamo fatto una comparazione e avevamo visto 
che un anno di raccolta, cioè il costo del servizio di raccolta dei rifiuti dell’ anno 2011 
(ipotetico) fatto tutto cassonetti, confrontato con un anno fatto interamente porta a porta 
(ecco quella cosa che non è una realtà perché abbiamo fatto 6 mesi +6 mesi)…… 
confrontando i costi delle due annualità ipotetiche già il porta a porta comporta un 
risparmio di € 70.000 e devo dire che dai tendenziali dei dati che abbiamo oggi questo si 
sta verificando e allora perché dell'aumento? L'aumento è: 1) quello strutturale che dicevo 
prima; 2) vi ricordo che c'erano € 400.000 di investimento per avviare il servizio 
d'ammortizzare su 6 annualità di esercizio finanziario. Purtroppo, noi avendo iniziato a 
metà anno, l'ammortamento relativo al primo anno si è scaricato integralmente sulla 
seconda bolletta! Allora noi, su questa bolletta qui abbiamo in qualche modo: 
quell'aumento strutturale che però dovremo vedere qualche modo contenuto mano a 
mano che procederemo con dei buoni risultati di differenziazione (e quindi dovremmo 
avere già una differenziazione di questo tipo) e in più l'anno prossimo l'aumento si 
distribuirà correttamente sulle due mensilità della rendicontazione. C'è una pecca in tutto 
questo  (per la quale io mi sono già permesso di richiamare Mantovambiente…..purtroppo 
è colpa loro e qui lo dico e loro l'hanno ammesso): in realtà ci avevano garantito una 
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puntuale informazione accompagnata alla bolletta, cosa che non è accaduta (perché non 
c'è nessun tipo di spiegazione)….. Questa cosa qui è sicuramente una pecca alla quale 
cercheremo di rimediare con una comunicazione fatta ad oc con tutti i mezzi possibili……. 
Ultimamente - con tutto il rispetto per i giornalisti presenti in sala – però vedete che gli 
spazi si sono un po' ridotti (per esempio su uno dei nostri due quotidiani, quello 
maggiormente diffuso….. perché è cambiata l'impaginazione, è cambiata la strutturazione 
del giornale) diventa sempre più difficile, anche se comunque ci sforzeremo anche con il 
nostro sito Internet e attraverso altre iniziative che faremo….. 
Per le zanzare: abbiamo attivato un percorso prima dell’estate con l’ASL per potenziare 
l’attività, sono stati fatti tutti gli interventi per i quali è stato diviso il territorio, sono state 
distribuite il doppio delle pastiglie antilarvali…………. c’è addirittura un minisito, collegato 
al nostro portale (che è autoprodotto e quindi non è costato nulla), che dà una serie di 
suggerimenti…. 
Lasciando poi la parola al Consigliere Imperiali, voglio poi fare un paio di sottolineature 
sugli sfalci: noi abbiamo nel nostro Comune 56 aree che sono particolarmente sensibili 
che sono ho i giardini all'interno dei centri abitati, che sono i cortili delle scuole e sulla 
maggior parte di queste aree vengono esercitati 10 sfalci all'anno: il costo complessivo 
solo di queste aree e di quasi € 100.000, esattamente sono 93.759 €, quindi 
quest’Amministrazione, nonostante tutto quello che ha detto prima il Sindaco 
(considerazione estremamente realistica), però non ha indietreggiato (abbiamo ritenuto 
che fosse importante) e semmai si pensa di razionalizzare interventi….. è altrettanto vero 
che anche noi abbiamo dovuto misurare nei nuovi interventi sugli sfalci stradali, perché, in 
realtà fatta salva la sicurezza sulla circolazione, poi, se dobbiamo scegliere tra mantenere 
i giardini dove il bambino va a giocare e le famiglie si riuniscono o i giardini nelle scuole e 
ritardare un attimo sulla strade tentando di ottimizzare i costi e le attività, abbiamo spesso 
ragionato settimanalmente guardando il meteo (non è che sia piovuto pochissimo 
quest'anno…. ma pioveva tanto poi botte di caldo queste sono le condizioni ottimali per 
l'erba alta e le zanzare)….. quindi abbiamo cercato di razionalizzare il più possibile, però 
posso confermare che in nessuna situazione si è proceduto a meno di 3 sfalci, che erano 
un po' il minimo sindacale da praticare. In qualche caso si è intervenuti anche su qualcosa 
in più, però voglio dire che mi pare che l'impegno sia un impegno comunque di tenuta il 
più possibile…. 
Sui cani, ha già risposto il Sindaco, però una cosa la voglio dire, perché è un documento 
depositato agli atti e vedere arrivare delle richieste di sponsorizzazione di 
4.000/5.000/6.000 € dove è conteggiato tutto (compreso il rimborso per la distribuzione 
locandine da parte di società di volontariato) e pensare queste cose qui devono essere 
pagate con i soldi dei cittadini in tempi di crisi forte come questo, purtroppo, ci pone nelle 
condizioni di cercare di valorizzare il più possibile chi fa cose che sono di più immediato 
coinvolgimento e interesse per il territorio e purtroppo se c’è da riconsiderare qualche 
importante sponsorizzazione, partire da attività che magari sono un pochino preferenziali 
oppure che alla fine non si capisce più fino ma che punto sono volontariato e oltre a che 
punto sono un guadagno! Perché, insomma, dai preventivi presentati, noi siamo rimasti un 
pochino….. comunque il patrocinio non lo si nega a nessuno, se uno vuole fare le cose 
qua, ha tutte le facilitazioni possibili operative, però, se bisogna tagliare, da qualche parte 
dobbiamo essere un pochino più rigorosi. 
Tema della Protezione Civile, qui ci sarebbe un grande capitolo da aprire: io francamente 
non vedo nessuna alterazione dell'ottimo - e se casomai sempre in rafforzamento –
rapporto con la Protezione Civile. Non so il consigliere Gelati a cosa si riferisca quando 
parla di graduatorie… cerco di ricostruire quando parlavi di sesto posto: non è la nostra 
Protezione Civile sesto posto in Lombardia……. lo ricordo solo che la Protezione Civile di 
Mantova su alcuni fattori quantitativi era sesta in Lombardia, sono poi arrivati sesti in un 
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finanziamento….questi dati me li ha confermati anche Bondioli….La Protezione Civile di 
Torre d’Oglio e tra il primo e il secondo posto a seconda dell'elemento che vado a 
valutare: se il numero degli operativi piuttosto che le attrezzature, piuttosto che il numero 
degli interventi….. E si contende a seconda della tipologia il primo o il secondo posto in 
Provincia di Mantova. E’ una associazione di grandissima professionalità e qualità che ha 
un rapporto molto intenso con l’Amministrazione comunale tant’è vero che abbiamo fatto -
ahinoi - diversi interventi effettivi sul territorio per alcuni accadimenti che credo siano noti a 
tutti…….. abbiamo fatto insieme a loro e ai nostri uffici tecnici, abbiamo concluso 
recentemente un monitoraggio congiunto di tutte le criticità del territorio, perché bisogna 
cominciare davvero ad alzare di molto la strategia per capire dove dobbiamo andare….. 
cosa che mancava assolutamente agli atti del Comune……….. stiamo insieme a loro con 
la collaborazione molto proficua che sta tra l’altro arrivando a conclusione e rivedendo 
integralmente il Piano della Sicurezza Comunale. Quindi, stiamo rinnovando questo 
strumento che è uno strumento prezioso e abbiamo una riunione che verrà fissata domani 
con l’Istituto Comprensivo, perché insieme alla Protezione Civile, verrà sviluppata nelle 
scuole un'attività di formazione specifica rivolta ai ragazzi delle nostre scuole sui temi della 
sicurezza e di presentazione di questo…. con protocollo tra l’altro condiviso con il 
Provveditorato agli Studi Mantova……… C'è, mi pare, piena sintonia con l'Aviosuperficie, 
abbiamo evitato di far volare aerei quando non servivano, gli aerei sono a disposizione dei 
nostri uffici tecnici quando c’è qualche emergenza o per gli uffici della polizia….. hanno 
volato per la Fiera delle Grazie, facendo delle meravigliose foto e la convenzione è 
pienamente in essere e la cifra che noi abbiamo riconosciuto loro e che voi avete negli 
anni passati riconosciuto è in Comune lì assolutamente a disposizione. 
Concludo, sono già fissati due temi per due attività di esercitazione e non le abbiamo 
svolte in questo periodo - e puoi chiedere tranquillamente ai responsabili e dirigente della 
Protezione Civile Torre d’Oglio - perchè in realtà questo è stato un anno particolarmente 
impegnativo. Quindi, in realtà con gli interventi fatti sul territorio, con le altre cose, loro, ci 
hanno chiesto di soprassedere un attimo…….. Ci sono in programma due esercitazioni già 
fissate e c’è in programma anche la Festa della Protezione Civile per coinvolgere 
maggiormente la gente su questa cosa……………”. 
Gelati:”Sono molto contento era proprio questo quello che volevo sentirmi dire…” 
Benatti:” Sono 72 gli operativi e ti posso assicurare che sono vivi e vegeti, che sono al 
top! 72 operativi………..gli iscritti sono molti di più e tu puoi andare a verificare che le 
associazioni della nostra Provincia hanno mediamente dai 35/45 operativi……………. Gli 
iscritti sono comunque 160…….. Sono di una serenità totale ho parlato mezz’ora fa con 
Bondioli…………… 
Gelati:”Io avevo un centinaio di operativi….e poi che cosa c’entra Bondioli?”. 
Benatti:” Come, cosa c’entra Bondioli? E’ il Presidente!.......... 
Abbiamo ovviamente anche un rapporto in essere con gli amici di Castellucchio, ricordo il 
loro intervento importantissimo alla Fiera delle Grazie eccetera….e la vigilanza davanti alle 
scuole, novità che mi sembra importante.” 
Sindaco:”Ringrazio l’assessore Benatti che ci ha dato un quadro puntualissimo, molto 
dettagliato, molto preciso di tutte le attività che lo riguardano. Io adesso passo la parola al 
Consigliere delegato Alcide Imperiali, che continua sul tema delle aree verdi e degli 
sfalci…… Volevo però richiamare l’attenzione di Luigi Gelati sul rapporto con Aereo Club 
di Mantova sede di  Ponteventuno, col Presidente Sbarbada eccetera…… ecco devo dire, 
sottoscrivo tutto quello che diceva l'assessore Benatti, quindi non mi ripeto, però con 
queste persone, con quest’associazione c’è un bellissimo rapporto, perché è 
un’associazione di persone generose, nel senso che ci danno sempre il massimo della 
disponibilità: loro si mettono a disposizione dell'Amministrazione qualunque sia 
l'Amministrazione. Hanno questo bel atteggiamento e quando sono venuti 



 15 

all’inaugurazione della Fiera delle Grazie, veramente ci hanno fatto un regalo, perché dal 
punto di vista scenografico è stata una bellissima operazione aereonautica. Una cosa 
apprezzabilissima e qui io voglio cogliere l’occasione per ringraziarli ancora una volta, 
come ho già fatto in altre sedi, perché siamo in ottimi rapporti con tutte le associazioni, ma 
con il Presidente Sbarbada e con quest’associazione, veramente devo dire che per noi è 
motivo di grande soddisfazione per la collaborazione disinteressata e disponibile che ci 
danno, ed è un piccolo fiore all’occhiello per il nostro Comune…..Alcide Imperiali”. 
Imperiali:”Grazie signor Sindaco. Volevo riallacciarmi al discorso di Alessandro riguardo 
ai parchi: i parchi, purtroppo nel nostro Comune sono tantissimi (tu sai Gelati quanti ce ne 
sono) e i soldi, come abbiamo detto prima, sono sempre meno. 
Stiamo facendo e sto facendo un lavoro molto delicato: cercare collaborazione con 
associazioni sportive. Una che abbiamo appena stretto adesso per il parco Pognani, da 
alcuni anni con gestione US Curtatone, che sta tenendo veramente bene anche il parco in 
via Montanara: gli abbiamo dato un trattorino tagliaerba per poter sfalciare il prato e ti dico 
che sta venendo molto bene……… Abbiamo la Polisportiva Levata, che ci dà una 
grandissima mano anche lei, che cura il parco di Levata, quello davanti alle scuole e 
quello di via Pisanello……… Poi abbiamo altre associazioni come l’Arci, il Circolo 
dell'Eremo che ci tiene il verde davanti alla palestra di Eremo ………….Hai fatto anche tu 
questo lavoro e stiamo lavorando, anche sulle rotonde abbiamo trovato dei privati, che con 
la pubblicità ci tengono pulite le rotonde e tutto quello che riguarda….però, purtroppo 
Maffezzoli, il territorio è vastissimo, i soldi sono questi e dobbiamo cercare di dividere più 
possibili i tagli, gli sfalci dell'erba, in modo da ottenere, non dico benissimo, ma 
decorosamente i nostri parchi….Ecco questo è un po’ il sunto, so che …..Quando ho 
preso in mano questa situazione qui, non pensavo che fosse così complicata, perché, 
accontentare tutti è difficile e tenere pulito è difficile, però con i pochi operai che abbiamo 
noi, vi dico che si stanno impegnando e stanno facendo un bellissimo lavoro…. Però, le 
rose, purtroppo è un lavoro bruttissimo e lungo …. anch'io sono d'accordo che tirerei via 
tutte le rose e farei un bel prato verde che è molto più semplice e meno costoso, però i 
visti i soldi che sono stati spesi, mi dispiace tirarle via … 
Poi i cimiteri io non so, consigliere Maffezzoli, sono andato a vederli ultimamente e mi 
sembrano molto in ordine e puliti…. Abbiamo avuto un problema all’inizio, quando ci siamo 
insediati: era scaduta la convenzione con la ditta appaltatrice che teneva la manutenzione 
dei cimiteri e lì c'è stato qualche problema: non avevano dato il diserbo in tempo e perciò 
era cresciuta molta erba nei cimiteri, però poi abbiamo risolto abbastanza alla svelta 
pulendo tutte le piante a Buscoldo e a San Silvestro. Abbiamo convenzionato con il nuovo 
appalto anche la pulizia della mura all’esterno cimiteri……. quindi io non so dove lei abbia 
sentito che i cimiteri sono messi male e sono dall'aspetto brutto. Questa cosa qua a me 
non risulta….Comunque proverò ad andare a vedere….”. 
Maffezzoli:”Invito il Consigliere Imperiali, bonariamente quando ha tempo, ad andarli a 
vedere insieme…”. 
Imperiali:”Va bene, vengo volentieri, perché così mi rendo conto.” 
Maffezzoli:”Se accoglie la mia richiesta, andiamo assieme…”. 
Imperiali:”Volentieri, grazie”. 
Sindaco:”Grazie, Consigliere Imperiali. La parola all’assessore Goatelli…”. 
Goatelli:” Cerco di essere veloce, perché, gli interventi, sono andati avanti a lungo. 
Allora Gelati, ti volevo rispondere sul fatto che mi chiedi: come mai sono state fatte alcune 
manifestazioni nell'abito sportivo al Boschetto? Ti rispondo proprio nella fattispecie: la 
manifestazione Giocosport è una manifestazione fatta dalla Provincia di Mantova e dal 
Provveditorato agli Studi di Mantova che chiedono espressamente un contenitore capiente 
in zona centrale, che non può essere che l'Eremo! E devono andarci e quindi noi abbiamo 
appoggiato una volta lì e un’altra volta a Levata…. L'altra manifestazione che è stata fatta 
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al Boschetto, è una manifestazione di pallacanestro, che trova lì una naturale 
collocazione: i campi sono lì! E quindi, praticamente non è stato come ………. so che in 
passato sono stato accusato di essere “Boschetto dipendente”, oppure  “Boschetto 
centrico”………. E’ chiaro che lì c'è un’attività di sintesi sia a livello di manifestazioni, sia a 
livello di attività sportive, perché impianti idonei atti a recepire anche pubblico, gente, 
attrezzature conformi, mentre in altri, decentrare è difficile! Semmai pensavo che qualcuno 
mi chiedesse come mai poche manifestazioni sportive? Perché di fatto, noi non abbiamo 
una gran richiesta: le attività sportive funzionano durante l'anno e sono fatte dalle società 
sportive, che semmai, chiedono conforto, contributi e supporto all’Amministrazione, ma 
non siamo noi che facciamo manifestazioni sportive…………. se c'è qualche dubbio che 
magari il Boschetto possa rappresentare l'unico elemento della mia attenzione, in 
particolare se tu avessi scorso un po’ le pagine più avanti, avresti visto, che in altri ambiti 
tipo quello per esempio culturale legato alle manifestazioni, io credo che quest’anno forse 
ne abbiamo fatte troppe………nel senso che ogni frazione è stata interessata da un 
programma di animazione coinvolgimento socializzazione e con grossi risultati.  
Risultati di veder finalmente non solo che l'Amministrazione andasse imporre nelle frazioni 
il proprio verbo, ma vedere che le frazioni sulla spinta dell'Amministrazione, si facessero 
sintesi nelle loro energie locali e fossero in grado loro di lanciare proposte (vedi: la festa di 
Levata, la festa di Montanara, la festa dell'Eremo, la festa di San Silvestro (che ritengo 
storica)), di fatto, c'è la volontà da parte dell’Amministrazione e dall'assessore particolare 
non tanto ad accentrare in un unico punto, ma a coinvolgere tutto il territorio, però con 
modalità che siano consone specialmente d'estate la richiesta maggiore è un 
coinvolgimento di tipo: l'incontro musicale, sociale e ricreativo. Per cui voglio 
tranquillizzarvi, nel senso che per noi il Boschetto rappresenta sicuramente un ombelico 
ma non rappresenta l’unica nostra fonte di interesse di proposizione….”. 
Gelati:”E  sulle altre cose………?”. 
Goatelli:”Grazie che me l’hai ricordato. Ti spiego, perché è stato più volte appoggiato, 
patrocinato, è stato anche sostenuto tenendo sempre presente una cosa, con la camicia 
che si alza un pochino dalla pelle, perché quelle manifestazioni lì, sono manifestazioni che 
hanno un coefficiente di pericolosità in base anche alla collocazione che hanno, che 
potrebbero anche portare qualche problema agli organizzatori, ciò nonostante penso che 
anche il Consigliere Pantani mi sia testimone, mi sono incontrato personalmente coi 
ragazzi, ho dato appoggio, la mia porta è sempre aperta e non ho mai detto di no a 
nessuno, anche se ripeto, in un momento come l'attuale, per fare feste e per fare 
manifestazioni – la Sonia Piva è il mio censore - occorrono sempre più situazioni di 
sicurezza  e di normativa certa.” 
Gelati:”E il mercato?” 
Goatelli:”Il mercato è un conto………..”. 
Sindaco:” Aveva chiesto la parola ancora per una precisazione l’Assessore Benatti, poi mi 
pare di capire l'Assessore Bottani, se ho inteso bene….Altri? Poi il consigliere Marocchi 
………altri si mettono all'agenda?....No procediamo…”. 
Benatti:” 20 secondi Sindaco, perchè abbiamo molto a cuore la Protezione Civile e il 
nostro rapporto con la Protezione Civile…. poi io di solito non sono abituato dire io ho…. 
perché non li ho io e non li ha nemmeno il Comune, sono delle unità, che tu sai che 
afferiscono anche altri territori e per rispetto nei confronti di tutti io dico: ci sono unità 
qualificate di Protezione Civile, con le quali noi abbiamo un rapporto. Adesso io ho capito 
però il ragionamento che hai fatto tu quando dicevi: io avevo un centinaio di operativi….tu 
parlavi delle due società…… Sto solo dicendo che uso un approccio diverso, io mi riferivo 
solo a quelli di Torre d’Oglio con i quali siamo convenzionati, se invece mettiamo insieme 
tutti i volontari di tutte e due le associazioni con cui siamo convenzionati, anche noi 
superiamo i 100. La forza quindi c’è ancora, ma io ho imparato che nella Protezione Civile 
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è anche importante l’organizzazione e la razionalizzazione delle scelte e devo dire che io 
soprattutto l’ho imparato da questi amici che vivono con grande passione e grande 
competenza queste cose. Quindi ci domandiamo se valga la pena di riordinare e di 
rendere più complementari possibile un pochino queste attività… Però, con tutti i volontari 
che sono coinvolti operativi superiamo rapidamente le 100 unità e quindi, abbiamo 
articolato ulteriormente il servizio. Grazie”. 
Sindaco:” Bottani e poi Marocchi”. 
Bottani:” Una precisazione per quanto riguarda le attività di Curtatone Estate ed in modo 
particolare per quanto riguarda le manifestazioni a Buscoldo. Mai come quest'anno l’estate 
a Buscoldo è stata ricca perché alle manifestazioni tradizionali di burattini e di tutte le 
attività collaterali per quanto riguarda le attività dell'assessorato e il torneo di calcio che ha 
visto protagonisti i ragazzi (e per ben tre settimane), si sono svolte anche altre attività 
come momenti di coinvolgimento di addirittura 30 ragazzi - sempre per quanto riguarda il 
Parco dell'Amicizia dietro la Chiesa – e la Pizza in Piazza che è stata organizzata nel giro 
di sette giorni con risultati numerici veramente positivi. 
Per quanto riguarda invece il tema del calcetto saponato, è stato esclusivamente per un 
motivo tecnico, perché la collocazione ideale per i motivi che accennava prima Riccardo 
(ma anche altri), si era già deciso con le associazioni locali, con il gruppo di ragazzi e con 
la parrocchia di organizzarlo sopra il nuovo palchè del Parco dell'Amicizia (sempre dietro 
la Chiesa), per un problema di illuminazioni mancanti e quindi a sua volta per la sicurezza, 
questo non è avvenuto. Ma sicuramente l'anno prossimo si farà!”. 
Sindaco:” La parola al Consigliere Marocchi”. 
Marocchi:” Grazie Sindaco. Questa sera, abbiamo parlato di tanti aspetti, partendo dalla 
Protezione Civile, all'Ambiente, alla Tariffa Rifiuti, alle ristrettezze che colpiscono la 
Collettività italiana (e soprattutto anche il Comune) e abbiamo visto che lo sforzo fatto a 
livello amministrativo è stato quello di garantire (pur facendo i salti mortali) iniziative a tutti i 
livelli (dallo Sport eccetera), quindi impegnandosi e cercando di economizzare e 
razionalizzare gli interventi. Io voglio sottolineare quello che già il Vicesindaco aveva 
presentato prima e cioè che in questo Comune non ha assolutamente abbassato il livello 
di attenzione sulla famiglia e sulle persone di questa Comunità….Cioè, gli interventi che 
sono stati garantiti sul nostro territorio alle persone che ne hanno fatto richieste alle 
persone che ne avevano bisogno sono stati interventi, che pur tra mille difficoltà, sono stati 
tutti portati a compimento e quindi quest'attenzione credo che sia una nota di 
connotazione di una sensibilità politica cioè: attenzione alla Persona al primo posto! Ci 
sono le ristrettezze, è vero, ma si possono fare le economie in ambienti che, non sono 
così prioritari come invece è prioritaria la famiglia e sono state sostenute, portata a termine 
delle iniziative a costi veramente bassi come il last minute, che abbiamo dovuto solo 
garantire come distribuzione, ma che come costo di azione di attività, ci viene dato solo 
come punto di distribuzione (non è un costo per noi ecco) a sostegno delle famiglie che ne 
hanno bisogno e quindi questa attenzione è un punto di qualità, è un punto d’onore 
dell'Amministrazione e di tutte le risorse che dietro alla macchina vengono spese… a 
partire dai servizi sociali, dal responsabile del servizio…a partire dall’Assessore e dalla 
Giunta. E lo si vede sia nell'iniziativa dell’assegnare a tempo rapido gli alloggi comunali di 
edilizia residenziale pubblica, lo si vede anche dal sostegno che è stato dato alle 
associazioni sul territorio….sostegno logistico non economico perché le associazioni sul 
territorio hanno riferito i fondi regionali e li hanno riversati sugli utenti famiglie e ragazzi e 
scuola del territorio stesso (vedi l'associazione genitori) attraverso che cosa? Attraverso il 
doposcuola organizzato a livello parrocchiale a Montanara, ma per tutti i ragazzi del 
Comune, sia delle scuole ex elementari che scuole medie.. L’altra cosa che è stata portata 
poco magari all'attenzione, è che il Comune deve farsi carico anche di realtà affidate per 
legge alla nostra tutela e al nostro sostegno e queste realtà non possiamo far finta che 
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non esistano: arrivano dei fondi e sono obbligati a essere elargiti e messi a disposizione 
per legge. Questi sono vincoli che forse non fanno notizia, non sono eclatanti, ma sono 
momenti in cui l'Amministrazione si impegna e politicamente dice: questa è una mia 
priorità, questo lo sostengo e su questa linea io mi sto comportando, mi sto veramente 
spendendo fino all'ultimo ecco per non lasciar nulla di intentato e per garantire quello che 
c'è da garantire.   
La stessa cosa è anche stata l'appoggio al Cres delle unità pastorali in cui per tre 
settimane effettivamente 250 ragazzi sono stati insieme e le famiglie hanno potuto 
usufruire di questo servizio sul territorio. L’Amministrazione anche qui è intervenuta. 
Giustamente ci viene detto con € 4000, però capire che più di così forse non poteva 
essere dato? Forse si o forse no….Però in quel momento era quanto c'era a disposizione! 
Ma ben sappiamo quanto invece questa scelta di appoggiare l'iniziativa sia stata una 
ricaduta assolutamente favorevole per le famiglie che ne avevano bisogno nel periodo tra 
l’altro di fine scuola: dal 12 giugno al 4 luglio. E sappiamo che li nostro Cres comunale non 
è ancora attivo, sappiamo che però le famiglie ne hanno bisogno perchè la scuola 
chiude…. ecco quindi credo, che da questo punto di vista, come Amministrazione 
possiamo sottolineare quest’attenzione e quest'attenzione effettivamente è un punto 
d'onore, è un punto d’impegno che ci richiama alla nostra responsabilità, ma che anche ci 
dice che la Persona viene prima di tutto! Non dico prima degli sfalci eccetera, perchè 
anche quelli sono importanti, però nell'economia e nel bilanciamento effettivamente, le 
scelte sono state fatte in una direzione ben precisa. Grazie”. 
Sindaco:” Bene, vedremo il prossimo anno per quello che diceva Marocchi, come 
combinare nel 2012, i 121.000, i 658.000, le linee di trasporto pubblico, con tutta questa 
gerarchia valoriale che certamente cercheremo di seguire, ma, ribadisco quello che dicevo 
prima: dovremo seriamente ragionare su queste politiche di gestione. 
Ci sono altri interventi o passiamo al voto? Anche perché abbiamo dedicato molto 
tempo… ringrazio intanto i consiglieri comunali di maggioranza e di minoranza per tutte le 
considerazioni, gli stimoli e i contributi che ci sono pervenuti e credo che - lo sottolineo - 
ha senso parlare di queste senza nessuna polemica in Consiglio Comunale anche perché 
è questa l'occasione per dibattere dei programmi ed  è giusto che i consiglieri comunali di 
maggioranza e di minoranza possano esprimere liberamente il proprio pensiero  su questi 
argomenti, perché altrimenti, non ci sono altri luoghi deputati per fare questo. Io sono stato 
a lungo anche altrove consigliere di minoranza e so bene che le occasioni ahimè sono 
piuttosto ridotte. Quindi è questo il luogo giusto in cui fare le considerazioni che sono state 
fatte…. Vi ringrazio tutti, ringrazio tutti i miei Assessori di Giunta per la competenza, la 
vastità di informazioni e la puntualità nelle risposte che mi fa essere profondamente 
soddisfatto dopo aver detto questo passiamo alla votazione.” 
 


